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ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO CONSELHO DEPARTAMENTAL

Às quatorze horas do dia cinco de junho de dois mil e vinte e três iniciou-se a reunião 1 

ordinária do Conselho do Departamento de Química do campus “Professor Alberto 2 

Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe (UFS), no município de Itabaiana – Sergipe, 3 

com a presença dos Conselheiros Heloísa de Mello, Ivy Calandreli Nobre, Jane de Jesus da 4 

Silveira Moreira, João Paulo Mendonça Lima, Nirly Araújo dos Reis, Valéria Priscila de 5 

Barros, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, bem como dos representantes discente Adrielle 6 

Silva dos Santos e a representante do corpo técnico-administrativo Raquel Estevez Rocha, sob 7 

presidência do professor Moacir dos Santos Andrade. Ausentes, justificadamente, os 8 

Conselheiros Edneia Tavares Lopes, Victor Hugo Vitorino Sarmento e Luciano Evangelista 9 

Fraga. O Senhor Presidente saudou os membros do conselho e pôs em apreciação a pauta e 10 

solicitou a autorização de inclusão de um ponto de pauta “Autorização para Realização da 11 

Pesquisa “ENTRELAÇOS DE RES/EX/ISTÊNCIAS: O que temos e o que queremos na 12 

Educação Escolar Quilombola em Sergipe?” a pedido da Prof. Edineia Tavares Lopes. A 13 

inclusão foi aprovada por unanimidade e, em  seguida, iniciou-se a reunião. Assim, foram 14 

discutidos os seguintes itens de pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata da 4a Reunião 15 

Ordinária (2023) deste Conselho Departamental; 3) Apreciação do Ad Referendum da ação de 16 

extensão “Calourada 2023.1 DQCI: Recepção aos Estudantes do Curso de Química 17 

Licenciatura”; 4) Apreciação da programação do SEPEDOQUI 2023; 5) Mudança na 18 

coordenação do PIBID em virtude da portaria de afastamento PORTARIA Nº 865 de 30 de 19 

Maio de 2023; 6) Apreciação e Discussão sobre a Solicitação de Abertura do Concurso para 20 

Professor Substituto; 7) Autorização para Realização da Pesquisa “ENTRELAÇOS DE 21 

RES/EX/ISTÊNCIAS: O que temos e o que queremos na Educação Escolar Quilombola em 22 

Sergipe?; 8) O que ocorrer. Primeiro item de pauta: Informes. A técnica administrativa 23 

Luana Alves da Silva informou seu desligamento como servidora da UFS e, 24 

consequentemente, do departamento. A representante do corpo técnico Raquel Estevez Rocha 25 

informou que os técnicos de laboratório estão auxiliando em um processo de compra de 26 

reagentes e vidrarias em curso, destacando que o trâmite se encontra em fase de tomada de 27 

preços. A técnica Raquel informou também que há um déficit de materiais, em especial de 28 
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frascos para descarte e para armazenamento de soluções. O Senhor Presidente indicou que o 29 

processo de compra se encontra no DQCI para anexação de documento pendente. Com a 30 

palavra, o Conselheiro Marcelo Leite dos Santos sugeriu que o trâmite seja acompanhado de 31 

perto, para garantir que os materiais solicitados sejam entregues ao campus de Itabaiana. Em 32 

resposta, o Senhor Presidente esclareceu que este processo de compra é do próprio DQCI, e 33 

não em conjunto com outros setores. Retomando a palavra, o Conselheiro Marcelo Leite dos 34 

Santos reportou a frequente falta de materiais de laboratório, de escritório e suporte para 35 

solicitação no almoxarifado central e sugeriu que a reclamação seja levada a instâncias 36 

superiores. Neste sentido, a técnica Raquel informou que há alguns meses os técnicos de 37 

laboratório vêm solicitando máscaras e luvas e não obtiveram êxito. O Conselheiro Marcelo 38 

sugeriu que a situação seja apresentada à direção do campus, recebendo como resposta, da 39 

técnica Raquel, de que a direção já está ciente do quadro. O Senhor Presidente afirmou já ter 40 

apresentado a situação em reunião de coordenação e foi informado que os recursos do 41 

exercício 2023 foram recebidos no mês anterior, o que justificaria a indisponibilidade de 42 

alguns materiais. O Senhor Presidente informou que a Auditoria Interna da UFS (AUDINT) 43 

juntamente com o pessoal da gestão de resíduos realizou visita aos laboratórios do campus, 44 

após a qual foi enviado um formulário para preenchimento, especialmente no que se refere 45 

aos reagentes controlados pela Polícia Federal. O Senhor Presidente destacou que cada 46 

professor deverá preencher as informações sobre o laboratório de pesquisa sob sua 47 

responsabilidade. O Senhor Presidente informou ainda que foi necessário a correção da ata da 48 

3ª reunião do conselho departamental e solicitou a assinatura da versão atualizada desta. 49 

Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 4ª Reunião Ordinária (2023) deste 50 

Conselho Departamental. O Senhor Presidente, o professor Moacir dos Santos Andrade, 51 

esclareceu que foi dada a oportunidade para que os Conselheiros se manifestassem sobre 52 

alterações à ata, as quais foram registradas e documentadas. Em seguida, foi aberto espaço 53 

para discussão. Não havendo discussão, submeteu-se a ata da 4ª reunião à votação. Decisão: o 54 

Conselho de forma unânime, aprovou a ata. Terceiro item de pauta: Apreciação do Ad 55 

Referendum da ação de extensão “Calourada 2023.1 DQCI: Recepção aos Estudantes do 56 

Curso de Química Licenciatura”. O Senhor Presidente, o professor Moacir dos Santos 57 

Andrade, colocou em discussão o ponto. A conselheira Ivy Calandreli Nobre, pediu a palavra, 58 

comunicou que ficou faltando na programação a ação sobre pré-química, na qual foi 59 
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comunicado por e-mail, mas os alunos do apoio pegadogico já se organizaram para a 60 

atividade e eles falaram com os calouros sobre o pré-química e também eles realizarão uma 61 

apresentação das dependências físicas do campus e DQCI. Posteriormente, o conselheiro 62 

Marcelo Leite dos Santos falou sobre o aspecto do corredor cientifico e relatou que gostou 63 

como foi montada a exposição e diferentemente do corredor cientifico anterior na qual 64 

criticamos, desta fez gostaria de parabenizar e que realmente na passagem e chegada ao 65 

campus você têm uma sensação de acolhimento e interação social. Assim, além da crítica 66 

realizada anteriormente e importante registrar que gostei como foi estruturado o corredor. A 67 

conselheira Ivy Calandreli Nobre concordou com as palavras do Marcelo e continuamente o  68 

conselheiro Marcelo reforçou da importância de levar essa opinião em reunião de conselho de 69 

centro para registrar que o Departamento gostou da atividade sobre o corredor cientifico. Não 70 

havendo mais discussão, submeteu-se em votação o Ad Referendum da ação de extensão. 71 

Decisão: o Conselho de forma unânime, aprovou a ação. Quarto item de pauta: Apreciação 72 

da programação do SEPEDOQUI 2023. O Senhor Presidente indicou que o item foi 73 

solicitado pelo Conselheiro Marcelo Leite dos Santos, ao qual passou a palavra. O 74 

Conselheiro Marcelo afirmou ter enviado aos demais Conselheiros uma programação 75 

preliminar do evento e, em seguida, a apresentou, conforme o anexo I. O Conselheiro Marcelo 76 

destacou que a palestra de abertura será voltada não só para alunos, mas também para 77 

docentes e técnicos. O Conselheiro Marcelo assinalou que os horários com “programação a 78 

definir” serão ocupados por apresentações de TCC e de trabalhos relacionados aos estágios e 79 

a outras disciplinas. Sobre a capacitação em primeiros socorros, o Conselheiro Marcelo 80 

destacou que a ação será ofertada especificamente para o departamento de química, 81 

abrangendo alunos, professores e técnicos, não incluindo público externo. Com a palavra, o 82 

Conselheiro João Paulo Mendonça Lima lembrou aos demais que, como as defesas ocorrerão 83 

dentro do SEPEDOQUI, já há um calendário a ser seguido pelos alunos. O Senhor Presidente 84 

questionou se os resumos seguirão o mesmo formato do ano anterior, recebendo resposta 85 

positiva do Conselheiro Marcelo. O Conselheiro Marcelo reforçou a importância da 86 

participação dos docentes no evento, em especial na palestra de abertura e na capacitação em 87 

primeiros socorros. Adicionalmente, o Conselheiro Marcelo solicitou que aqueles que as 88 

atividades das disciplinas sejam informadas o quanto antes para serem incluídas na 89 

programação. Quinto item de pauta: Mudança na coordenação do PIBID em virtude da 90 
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portaria de afastamento PORTARIA Nº 865 de 30 de Maio de 2023. O Senhor Presidente 91 

indicou que o item foi solicitado pela Conselheira Nirly Araujo dos Reis, ao qual passou a 92 

palavra. A conselheira Nirly Araujo dos Reis informou que estar se afastando, como todos os 93 

presentes já sabem, e como a portaria de afastamento já foi publicada achou pertinente 94 

antecipar o processo de mudança de coordenador. Uma vez que durante o intervalo de tempo 95 

atual até o afastamento possa realizar a transição de forma que todos os envolvidos se interem 96 

sobre o andamento e continuidade do projeto. Em continuamente a conselheira Nirly Araujo 97 

mencionou sobre os requisitos para coordenação do PIBID, que vários professores do 98 

Departamento podem se colocar a disposição e assim abriu para mais discussão e que os  99 

professores se manifestem sobre o interesse na coordenação do PIBID. Sendo assim, o 100 

professor Marcelo Leite dos Santos pediu a palavra. O Marcelo Leite mencionou que já 101 

conversou com a professora Nirly Araujo sobre o PIBID e sobre o interesse em atuar como 102 

coordenador. Explicou que a princípio não era algo que estava nos planos iniciais, por que 103 

continham outros projetos no radar, mas na sua avaliação não era o momento para atuar nestes 104 

outros projetos, exemplo: Concorrer a Direção do Campus. Mas em conversa com a 105 

Professora Nirly Araujo e o surgimento desta oportunidade atrelado a importância do PIBID 106 

para o Curso, para as Licenciaturas e para as Universidades se coloca a disposição. Ainda 107 

continuou sua fala mencionando que já estar trabalhando como orientador no projeto, que já 108 

foi coordenador do PIBID em outras situações no passado e aquela experiência foi 109 

desafiadora. Explicou ainda que atualmente têm disponibilidade de tempo e agenda para 110 

coordenar, inclusive já participou de algumas reuniões do PIBID atual, conheceu escolas e 111 

coloca seu nome a disposição. A Nirly Araujo com a palavra reforça que é uma continuidade 112 

do projeto que já existe e que a preocupação principal é com os alunos e a continuidade das 113 

atividades existentes. O senhor presidente abriu para mais discussões, o conselheiro João 114 

Paulo questionou se os números de alunos bolsistas do PIBID voltaram a serem 24 bolsistas. 115 

A Nirly Araujo respondeu que são 24 bolsistas e 2 voluntários, assim como 3 supervisores e 116 

os orientadores colaboradores. O senhor presidente abriu para mais discussões, não havendo 117 

mais discussão. O senhor presidente colocou em votação a mudança de coordenação do 118 

PIBID, na qual, tem o nome do Prof. Marcelo Leite dos Santos como novo coordenador do 119 

PIBID a partir do dia 01 de agosto de 2023 em substituição a coordenação da Profa. Nirly 120 

Araujo dos Reis. Decisão: Conselho, à unanimidade, aprovou a indicação do novo 121 
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Coordenador do PIBID o Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos. Sexto item de pauta: 122 

Apreciação e Discussão sobre a Solicitação de Abertura do Concurso para Professor 123 

Substituto. Tendo em vista o afastamento da Professora Nirly Araújo dos Reis, Portaria Nº 124 

865 de 30 de Maio de 2023, para fins de afastamento para cursar pós graduação. Em seguida, 125 

o Senhor Presidente apresentou aos presentes a planilha com proposta de disciplinas 126 

atribuídas ao professor substituto, justificativa para a solicitação do mesmo, titulação exigida, 127 

ponto para seleção e outros tópicos relevantes ao processo seletivo de professor substituto. O 128 

Senhor Presidente pontuou, ainda, que a proposta é para o semestre letivo de 2023.1, levando 129 

em consideração que o afastamento da professora se dará em 01 de agosto de 2023. Foi aberto 130 

espaço para discussão e sugestões, sendo realizadas as alterações conforme proposto e 131 

apreciado pelos presentes. Decisão: Conselho, à unanimidade, aprovou, para o edital de 132 

abertura do processo seletivo simplificado, o professor João Paulo Mendonça Lima para 133 

Presidente da banca examinadora, que será composta também pelos professores Marcelo Leite 134 

dos Santos,  Professor Alexandre Mota Menezes (DECATS - Departamento de Educação em 135 

Ciências Agrárias e da Terra do Sertão) e Professora Valéria Priscila de Barros, como 136 

suplente. Além disso, aprovou também a Titulação de Licenciatura em Química com 137 

Mestrado em Ensino de Ciências, Educação em Ciências ou Educação,  com regime de 138 

trabalho de vinte horas, para as matérias de Ensino de Química e o ponto para  seleção 139 

“Formação de Professores de Química em uma Perspectiva Contextualizada de Ensino”, 140 

como dados  para o edital, conforme constante na planilha que será anexada à abertura do 141 

processo. Sétimo item de pauta: Autorização para Realização da Pesquisa 142 

“ENTRELAÇOS DE RES/EX/ISTÊNCIAS: O que temos e o que queremos na 143 

Educação Escolar Quilombola em Sergipe?. O Senhor Presidente indicou que o item foi 144 

solicitado pela Conselheira Edineia Tavares Lopes, na qual a mesma encontra-se em gozo de 145 

férias, contudo solicitou através de um ofício a indicação do item com descrição das 146 

atividades previstas neste projeto por que a mesma estará retornando as atividades e solicita a 147 

este conselho a autorização para Realização da Pesquisa. Após exposição do ponto, o senhor 148 

presidente colocou em discussão. O conselheiro Marcelo Leite pediu a palavra e questionou 149 

se ela especifica para que essa autorização e quais são as escolas que será desenvolvida. O 150 

senhor presidente respondeu com base no ofício, na qual, a professora Edineia coloca que é 151 

um projeto em parceria com a SEDUC e que pretende incluir alunos do DQCI nessas 152 
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atividades e que especifica que a atuação será em escolas de educação Quilombola, mas sem 153 

menção quais escolas. Em continuidade o Prof. Marcelo Leite finalizou mencionando que é 154 

uma ação importante e faz parte do nosso currículo. O senhor presidente abriu para mais 155 

discussões, não havendo mais discussão. O senhor presidente colocou em votação o item. 156 

Decisão: Conselho, à unanimidade, aprovou. Oitavo item de pauta: O que ocorrer. Não 157 

houve. Nada mais havendo a tratar, o presidente do Conselho, Professor Moacir dos Santos 158 

Andrade, agradeceu aos demais pelo comparecimento, declarando encerrada a reunião às 159 

quinze horas, e para constar, eu, Luana Alves da Silva, lavrei a presente ata, que, após lida e 160 

aprovada, será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, cinco de junho de 161 

dois mil e vinte e três.  162 
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ANEXO I 

Programação preliminar SEPEDOQUI 

 

Dia 04 de outubro (Quarta-feira) 

8h Abertura do evento: coordenador do curso 

8h30min - 10h Palestra de abertura: ensino e neurociências - Prof. Dr. Ronaldo (DBCI) 

10h - 12h Debate sobre o tema da palestra: professores e estudantes do dqci 

13h - 16h: a definir 

 

Dia 05 de outubro (Quinta-feira) 

7h - 13h: a definir 

13h - 16h: a definir 

 

Dia 06 de outubro (Sexta-feira) 

7h - 13h: a definir 

13 - 17h: Capacitação em primeiros socorros - Enf. Msc. Nilson (BICAMP) 

17h: coquetel de encerramento 
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___________________________________ 

MOACIR DOS SANTOS ANDRADE 

Presidente do Conselho 

 

___________________________________ 

EDINÉIA TAVARES LOPES 

Conselheira 

 

___________________________________ 

HELOISA DE MELLO 

Conselheira 

 

___________________________________ 

IVY CALANDRELI NOBRE 

Conselheira 

 

 

___________________________________ 

JANE DE JESUS DA SILVEIRA MOREIRA 

Conselheira 

___________________________________ 

JOÃO PAULO MENDONÇA LIMA 

Conselheiro 

___________________________________ 

LUCIANO EVANGELISTA FRAGA 

Conselheiro 

 

___________________________________ 

MARCELO LEITE DOS SANTOS 

Conselheiro 

 

___________________________________ 

NIRLY ARAÚJO DOS REIS 

Conselheira 

 

___________________________________ 

RENATA CRISTINA KIATKOSKI KAMINSKI 

Conselheira 

 

___________________________________ 

VALÉRIA PRISCILA DE BARROS 

Conselheira 

 

___________________________________ 

VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO 

Conselheiro 

 

___________________________________ 

RAQUEL ESTEVEZ ROCHA 

Conselheiro (Técnico) 

___________________________________ 

ELLEN SANTOS SILVEIRA 

Conselheira (Discente) 

___________________________________ 

ESTER DOS SANTOS ANDRADE 

Conselheira (Discente) 

 

 

 

 

 


